

**Antrag:**

Die SPD-Fraktion stellt den Antrag, dass die Toilettenanlage in der KiTa Lummerland unverzüglich auf den aktuellen Standard für Kindertagesstätten/Kindergärten umzurüsten ist.

So empfehlen Fachleute, dass WC's in einer Höhe von 30 – 35 cm und Handwaschbecken in einer Höhe von max. 55 – 65 cm angebracht werden sollten...

**Begründung:**

Die KiTa Lummerland wurde im Jahr 2020 als „Provisorium“ oder „Behelfs-KiTa“ (laut SZ) eingerichtet. Mittlerweile werden hier knapp 40 Kinder im Alter von 3 – 6 Jahren betreut.

Obwohl die Eltern dieser Kinder für diese Betreuung den für Kindertagesstätten in der Gemeinde Heusweiler üblichen Beitrag zahlen, entspricht diese Einrichtung in einigen Fällen nicht den erforderlichen Ansprüchen, die gerade in Hinblick auf die Sicherheit der Kinder sinnvoll und wichtig wären.

Als eines der wichtigsten Anliegen, die die betroffenen Eltern in diesem Zusammenhang anführen, ist die mangelhafte Ausstattung der Toiletten.

So wird regelmäßig die Anzahl der angebotenen Toiletten – 1 pro Etage – hinterfragt, vornehmlich aber die Art und Weise der Anbringung derselben in Frage gestellt.

Denn grundsätzlich sollten die Toiletten an sich eine Einbauhöhe von 35 cm und die der Handwaschbecken von 55 cm nicht überschreiten.

Und beides ist in der KiTa Lummerland nicht gegeben.

Die Höhe der WC's, offensichtlich noch Altbestand, liegt bei ca. 40 cm und die der Handwaschbecken bei ca. 85 cm.

Somit sind die Kinder gehalten, wenn sie ihr Geschäft erledigen oder sich ihre Hände waschen wollen, auf Hocker oder Schemel zu steigen.

Eigentlich ein Sicherheitsrisiko für die Kinder ....

Und eigentlich ein unhaltbarer Zustand.

Und dieser unhaltbare Zustand ist der Gemeinde seit Inbetriebnahme der Einrichtung bekannt.

Nach einem etwas peinlichem Vorfall im Herbst des vergangenen Jahres, als sich ein Kind beim Waschen der Hände die Finger verbrannt hatte, kündigte unser Bürgermeister, Thomas Redelberger an, dass sich solche Vorfälle nicht

wiederholen dürften, alles für die Sicherheit der Kinder getan werde und die Toilettenanlagen zeitnah den vorgegebenen Richtlinien für Toiletten in Kindergärten entsprechend umgerüstet werden...

Für diese Zwecke seien im Haushalt 2023 bereits Gelder eingestellt.

Geschehen ist bisher noch nichts. Warum ist nicht bekannt... Wohin die bereits eingestellten Gelder umgeleitet worden sind, ist ebenfalls nicht bekannt.

Wir, die SPD Fraktion im Ortsrat Kutzhof, widersprechen natürlich den Ansichten einiger betroffener Eltern, wonach das Geld womöglich in die Fertigstellung der Brunnenanlage nach Wahlschied geflossen sei oder für die Durchführung der 700-Jahr-Feier in Heusweiler verwendet wurde.

Wir können den Anmut dieser Eltern verstehen und beantragen hiermit unverzüglich die nötigen Maßnahmen zu ergreifen und die Toilettenanlage für Kinder in der KiTa Lummerland auf den angesagten Standard umzubauen.

Unter zeitnah verstehen wir, dass es noch in diesem Jahr erfolgen sollte.

Und sollten in diesem Zusammenhang wieder Gelder verschoben werden müssen, dann müssten sie halt verschoben werden. Denn letztendlich geht es um die Sicherheit unserer Kinder, und die sollte uns, aber auch der Gemeinde, schon etwas wert sein.

Wir, die SPD-Fraktion im Ortsrat Kutzhof, möchten die Fraktion der CDU und der IDAL bitten, diesen Antrag zu unterstützen.

Abgesehen von diesem Antrag möchten wir darauf hinweisen, dass sich gerade wegen den oben genannten Gegebenheiten eine Elterninitiative gründen will, die diese Missstände über die örtliche und überörtliche Presse an die Öffentlichkeit bringen möchte....

**Helmut Peter**  
**SPD-Fraktion**  
**Ortsrat-Kutzhof**